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Version en facile à lire et à 
comprendre (FALC) ici ! 

Une image contenant clipart, Graphique, symbole, émoticône

Description générée automatiquement

https://www.aviq.be/fr
https://visitwallonia.be/
https://drive.google.com/file/d/1DK4bEjh39YcQWqWe80uL7rx4oba8c15X/view?usp=sharing


Plus d’infos sur Access-i 

L’accessibilité : c’est pouvoir aller facilement où je veux. 

Une personne à besoins spécifiques : c’est une personne avec une chaise roulante, une personne 

marchant difficilement, une personne aveugle ou malvoyante, une personne sourde ou 

malentendante, une personne avec un handicap intellectuel. C’est aussi une personne âgée, un 

enfant, une personne malade ou qui a eu un accident,… Access-i informe toutes ces personnes sur 

l’accessibilité les lieux en Wallonie et à Bruxelles. 

✓ Access-i informe les personnes à besoins spécifiques sur 

l’accessibilité des lieux (par exemple : des bâtiments, des circuits 

vélo, des événements, des espaces naturels et de loisirs,…)

https://youtu.be/v9g8OTO3BFQ?si=IKQ34tNKw_1Km9n9


Plus d’infos sur Access-i 

✓Access-i évalue l’accessibilité de ces lieux grâce à des bureaux 

d’expertise en accessibilité. Ce sont des entreprises qui sont 

spécialisées dans l’accessibilité. Access-i travaille avec 6 bureaux 

d’expertise pour réaliser ses audits. Un audit, c’est vérifier 

l’accessibilité.

Une image contenant texte, signe, arts de la table, assiette

Description générée automatiquement

https://accessandgo.be/
https://www.letec.be/
https://atingo.be/
https://www.passe-muraille.eu/
https://plain-pied.be/
https://www.esenca.be/


Plus d’infos sur Access-i 

✓Quand un lieu est « certifié » par Access-i, cela signifie qu’Access-i 

est venu vérifier l’accessibilité et en informe les personnes à besoins 

spécifiques. Chaque lieu certifié dispose d’une information sur 

www.access-i.be, reprenant les points forts et d’attention par type de 

handicap. 

✓Access-i est le partenaire officiel de l’AViQ et du Commissariat 

général au Tourisme.
Une image contenant texte
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Une image contenant texte

Description générée automatiquement

http://www.access-i.be/
https://www.aviq.be/fr
https://visitwallonia.be/


Les projets 
d’Access-i 
en 2023



5 circuits vélo certifiés : 

➢ Province de Hainaut : Mouscron

➢ Province de Namur : Ligny -> 

Gembloux ET Sambreville -> 

Floreffe

➢ Province de Liège : Liège -> 

Butgenbach -> Malmedy

➢ Province du Brabant wallon : Wavre

Les gestionnaires ont également reçu un cahier de 

recommandations afin d’améliorer l’accessibilité de 

leur circuit.

Au total, depuis 2019, 27 circuits certifiés !

Projet vélo 2023

Sensibilisation des 
Maisons du 

Tourisme avec des 
vélos adaptés !

©Access-i Asbl 

©Access-i Asbl 

https://visitwallonia.be/
https://access-i.be/circuits/circuit-velo-mouscron
https://access-i.be/circuits/circuit-velo-ligny-gembloux
https://access-i.be/circuits/circuit-velo-ligny-gembloux
https://access-i.be/circuits/circuit-velo-sambreville-floreffe
https://access-i.be/circuits/circuit-velo-sambreville-floreffe
https://access-i.be/circuits/circuit-velo-liege-butgenbach-malmedy
https://access-i.be/circuits/circuit-velo-liege-butgenbach-malmedy
https://access-i.be/circuits/circuit-velo-wavre
https://access-i.be/actualites/access-i-verifie-l-accessibilite-des-circuits-velos-en-wallonie
https://youtu.be/-H9qyRYFAMU?si=RQPPAHUpTPKzlTSy


➔ C’est un projet du Gouvernement wallon depuis 2018.

➔ Access-i accompagne 91 opérateurs touristiques pour améliorer l’accessibilité de 
leurs bâtiments. Quand leurs travaux seront terminés, Access-i certifiera leurs 
niveaux d’accessibilité. 

➔ Fin du projet en 2024. 

17 infrastructures certifiées en 2023.

Par exemple : Hôtel et Aparthôtel Alizé à Mouscron 

Plan wallon d’Investissements

✓ Sonnette PMR à 
l’entrée pour se 

signaler

✓ Toilette adaptée✓ Lignes guides 
jusqu’au guichet 

d’accueil

✓ Parking privatif avec 
2 emplacements 

réservés PMR

©Hôtel et Aparthôtel Alizé
©Hôtel et Aparthôtel Alizé

©Hôtel et Aparthôtel Alizé

©Hôtel et Aparthôtel Alizé

Témoignage d’un opérateur ICI !

Témoignage d’un 
opérateur ICI ! 

https://access-i.be/batiments-sites/hotel-et-aparthotel-alize-mouscron
https://visitwallonia.be/
https://www.youtube.com/watch?v=EH0WmZrOJZw
https://youtu.be/Sb5dDvPXmq0?si=tygz3UKKnbqu7LhY


Projet pilote parcs d’aventure

En 2023 : création d’un questionnaire adapté en 

langue des signes et en facile à lire et à 

comprendre. 

Le but de ce questionnaire est de répondre à ces 

questions :

- Les personnes à besoins spécifiques ont-elles envie d’aller 

dans un parc d’aventure ? 

- Les parcs d’aventure sont-ils intéressés de rendre leurs 

activités accessibles ? 

- Existe-t-il des parcs d’aventure accessibles en Belgique ou 

ailleurs ?

89 répondants au questionnaire !

(analyse des réponses en cours)

© Pixabay

© Pixabay

© Pixabay

https://visitwallonia.be/
https://www.tourisme-aventure.be/
https://youtu.be/zcB1sMLxAQA?si=mMZ6wQaMG3i-pzGl


Projet pilote balades pédestres

Access-i est en train de créer une méthodologie pour pouvoir 

analyser l’accessibilité des balades pédestres. Une 

méthodologie, ça sert à analyser le chemin de manière 

technique. Par exemple, en prenant des mesures. 

Actions réalisées en 2023 : 

✓ Faire la liste de tous les types de balades pédestres. 

✓ Créer des outils pour analyser les balades pédestres. 

✓ Créer un questionnaire pour les personnes avec des besoins 

spécifiques pour savoir quels besoins elles ont. 

✓ Visiter des balades pédestres avec des personnes à besoins 

spécifiques.

© Pixabay

https://visitwallonia.be/
https://youtu.be/7nFN4P6O87E?si=YCVwnu7urU35fi7f


Renouvellement des certifications

Une certification dure 3 ans.

Pourquoi ? 
Pour être sûr des informations qu’on donne sur 

l’accessibilité.

Après 3 ans, Access-i recontacte l’opérateur et lui propose 
de renouveler sa certification :

• Si l’opérateur a fait des travaux dans son bâtiment, 
Access-i fait un nouvel audit. 

• Si l’opérateur n’a pas fait de travaux, il signe une 
déclaration sur l’honneur et paie une cotisation annuelle. 

En 2023, 52 
opérateurs ont 
renouvelé leur 
certification.

https://youtu.be/460ZwYMoKlk?si=EdbnPVrDT28heK7n


Journée des Access-i 

Chaque année, Access-i invite les opérateurs 
certifiés à une formation en lien avec le 

handicap. 

En 2023 : 

• C’était le 20 novembre à Namur.

• 28 personnes ont participé.

• C’était une sensibilisation sur le handicap 
intellectuel et l’outil FALC, avec l’Asbl 
Inclusion. 

• Et une sensibilisation sur les chiens guides 
avec l’Asbl Entrevues.

© Access-i Asbl

Une image contenant texte, dessin humoristique, personne, livre

Description générée automatiquement

Une image contenant clipart, Graphique, symbole, émoticône

Description générée automatiquement

Cliquez ici pour voir la vidéo de l’événement !

Cliquez ici pour voir la 
vidéo de l’événement !

https://www.inclusion-asbl.be/
https://www.inclusion-asbl.be/
https://www.entrevues.be/
https://visitwallonia.be/
https://www.entrevues.be/suivez-lguide-le-jeu-de-societe/
https://www.falc.be/
https://www.facebook.com/accessi.certification/videos/338185885523037
https://youtu.be/ryUJpIc5_Uk?si=cIOkiSt8DLWqElhj


Natur’Accessible

➔ Depuis 2018, Access-i travaille avec la Fédération des Parcs 

Naturels de Wallonie pour proposer des chemins dans la forêt 

accessibles aux personnes avec des besoins spécifiques. 

➔ 8 parcs naturels sont certifiés : 

1. Le Parc Naturel de la Vallée de l'Attert

2. Le Parc Naturel Viroin-Hermeton

3. Le Parc Naturel Hautes Fagnes-Eifel

4. Le Parc Naturel de Gaume

5. Le Parc Naturel des Sources

6. Le Parc Naturel du Pays des Collines

7. Le Parc Naturel des deux Ourthes

8. Le Parc Naturel Burdinale-Mehaigne

Une image contenant texte, carte de visite, clipart, capture d’écran

Description générée automatiquement

© Access-i Asbl

© Access-i Asbl
© Access-i Asbl

© Access-i Asbl

Cliquez ici pour visionner le reportage !

Cliquez ici pour 
visionner le reportage !

https://access-i.be/espaces/parc-naturel-d-attert
https://access-i.be/espaces/sentier-transfrontalier-de-najauge-parc-naturel-viroin-hermeton
https://access-i.be/espaces/la-balade-des-gens-heureux-parc-naturel-hautes-fagnes-eifel
https://access-i.be/espaces/sentier-des-chauves-souris-parc-naturel-de-gaume
https://access-i.be/espaces/parc-naturel-sources
https://access-i.be/espaces/balade-du-mont-de-l-enclus-parc-naturel-du-pays-des-collines
https://access-i.be/espaces/sentier-didactiques-du-bois-de-la-fontaine-parc-naturel-des-deux-ourthes
https://access-i.be/espaces/parc-naturel-burdinale-mehaigne
https://access-i.be/circuits/parc-naturel-d-attert
https://parcsnaturelsdewallonie.be/
https://www.facebook.com/accessi.certification/videos/590180209786508
https://youtu.be/7I41DS2USVk?si=yUMbmHaehqDRD2QH


NOUVEAU!

Quand un opérateur touristique est situé en Province de 
Hainaut, Brabant wallon, Liège ou Luxembourg, il paie moins 

cher son accompagnement et sa certification Access-i. 

En 2023, 11 opérateurs touristiques ont demandé un 
accompagnement des travaux, un cahier de recommandations 
et/ou une certification. 

Un exemple La Chambre d’hôtes « Un air d’Orient », en Province de Liège 
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©Un air d’orient

©Un air d’orient ©Un air d’orient

©Un air d’orient

https://www.tourismepro.be/subsidier/access-i
https://access-i.be/batiments-sites/un-air-de-bourlingueurs-1
http://pro.visithainaut.be/access-i/
https://www.destinationbw.be/espace-pro/a-votre-service/labels/
https://ftplux.luxembourg.be/services/tourisme-pour-tous
https://youtu.be/0bZ9TLFIU_Y?si=8C21X0jndHBwTdSV


18 festivals certifiés en 2023

Que fait Access-i ?

✓ Conseiller les organisateurs pour rendre le festival accessible. 

✓ Être sur place pendant le montage et pendant l’évènement pour 

vérifier que tout va bien. 

✓ Informer les personnes à besoins spécifiques sur l’accessibilité du 

festival via le site www.access-i.be et les réseaux sociaux.

• Rock a' Grume Festival

• Fête de l'Iris

• Bright Brussels

• Belgian Pride

• Esperanzah!

• Dour Festival

• Les Equinoxes

• Unisound

• Les Ardentes

• Les Francofolies de Spa

• Ronquières Festival

• Les Solidarités

• Solidaris Day

• Scène sur Sambre

• FAME Festival

• Le FIFF

• Museum Night Fever

• Le TEFF

©Unisound ©Unisound 

Vidéo ici !

Vidéo ici !

En 2023 : un concours a été 
organisé pour vous faire gagner 

des places !

http://www.access-i.be/
https://www.facebook.com/accessi.certification/videos/315673830918363
https://youtu.be/idytMZyvdLc?si=GBXX8ragqFh97SES


✓Partenariat avec Visit.brussels jusqu’en 2025. 

✓14 infrastructures accompagnées en 2023 
(recommandations et certification Access-i). 

✓ 3 événements mis en accessibilité. 

Partenariat avec visit.brussels
Une image contenant logo

Description générée automatiquement

hall d'entrée de l'hotel Radisson Collection Grand Place Brussels

©Radisson Grand Place Brussels

Une image contenant habits, homme, plante d’intérieur, personne

Description générée automatiquement

Cliquez ici pour découvrir le communiqué de presse de visit.brussels « Le tourisme bruxellois plus accessible grâce au label Access-i » !

Cliquez ici pour découvrir le communiqué 
de presse de visit.brussels « Le tourisme 
bruxellois plus accessible grâce au label 

Access-i » !

Liste ici !

Liste ici !

©KBR

©Be Here

https://www.visit.brussels/fr/professionnels/partners/labels-awards/la-certification-access-i
https://access-i.be/batiments-sites/radisson-collection-grand-place-brussels
https://access-i.be/batiments-sites/be-here
https://access-i.be/uploads/articles/Access-i%20dans%20la%20presse/2023-07-11-CP%20Access-i.pdf
https://access-i.be/actualites/14-infrastructures-bruxelloises-certifiees-par-access-i-marche-cadre-de-visit-brussels
https://access-i.be/batiments-sites/kbr-museum
https://youtu.be/CdnLzn519J4?si=1SmjNXWc1sx0LCv9


Nombre de certifications en 2023



Communication



Notre stagiaire en communication, Romane Lecharlier, a réalisé cette vidéo durant son stage de 3 
semaines chez Access-i. 

Le but : montrer l’audit d’un circuit vélo, réalisé par nos auditeurs agréés. 

Notre capsule vidéo sur l’audit d’un circuit vélo

Cliquez ici pour découvrir la vidéo !

Cliquez ici pour découvrir 
la vidéo !

https://www.youtube.com/watch?si=iGB6FE4fpXB7uA97&v=lA5S3L-FUXE&feature=youtu.be


Access-i dans la presse

Une image contenant habits, chaussures, bâtiment, personne

Description générée automatiquement

Peut être une image de 5 personnes

➢ Grand reportage sur le handitourisme à 
Louvain-la-Neuve réalisé par la RTBF 
(Émission Les Ambassadeurs). 

➢ La grande balade sur RTL-TVI : 
émission spéciale sur l’accessibilité. 

https://auvio.rtbf.be/media/les-ambassadeurs-les-ambassadeurs-3105112?fbclid=IwAR2M8D3gubSJEfYcGpbfaZZjYNRe1lywQ4tmsNwNsAhO8op5RsMFXwB8sOg
https://www.facebook.com/Musee.universitaire.Louvain/videos/305711651807984
https://auvio.rtbf.be/media/les-ambassadeurs-les-ambassadeurs-3105112?fbclid=IwAR3W32bGrJG6oyfNYiewH84jbP4whR9UG5o7TFEBrz1kLm5SyXKlMnHJmzM
https://www.facebook.com/watch/?v=305711651807984


Représentations

© Access-i Asbl© Access-i Asbl© Access-i Asbl © Access-i Asbl

• Présentation en anglais pendant la 
Label Week de la Quality academy -
visit.brussels (14/02)

• Rencontres Professionnelles du Tourisme 
à Malmedy – FTPL (19/09)

• Journée de sensibilisation à Villers-
devant-Orval – FTPLux (21/03)

• Rencontres du tourisme à 
Bastogne – FTPLux 
(18/04) 

• Présentation d’Access-i dans le cadre 
des Journées du Patrimoine 2024 
(28/11)

20232ème trimestre 3ème trimestre 4ème trimestre



Simplification de notre communication

À venir : 
• Nouveau visuel de 

certification Access-i !
• Nouvelles vidéos de 

promotion !
• Nouveau site internet 

accessible 
numériquement ! 

Et encore plus 
de surprises !! ☺

https://youtu.be/WQFHdSI-4jk?si=Ooodi-rOgDhSZhma


Pour ne rien 
manquer…

Suivez-nous ! ☺ Une image contenant texte, clipart, graphiques vectoriels

Description générée automatiquement

Une image contenant texte, horloge, signe, graphiques vectoriels

Description générée automatiquement

Site internet

Facebook

Instagram

YouTube

https://www.facebook.com/accessi.certification
https://www.instagram.com/accessi.certification/
https://www.youtube.com/channel/UCFlapVBYpkwAXP0hZS2IRcw
https://access-i.be/


Pour nous contacter:

Rue Nanon,98 à 5000 Namur

081 39 08 78

0473 76 64 28

info@access-i.be 

www.access-i.be 

mailto:info@access-i.be
http://www.access-i.be/
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